
                                    Conselho Municipal de Saúde 

                                                           Leis 2812 - 2813/08 - 4650/19 

                                                                             Rua Coronel Pires, nº826 – CAM – Centro- 84500-059/IRATI-PR                                                    

                                                                                     e-mail: conselhosaudeiratipr@gmail.com  FONE: (42) 3132-6211 

1 
 

Ata nº 17/2021. Aos dezessete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um reuniram-1 
se os conselheiros no auditório do Centro da Juventude, para a realização da reunião 2 
extraordinária do CMSI. A reunião teve início às nove horas e trinta minutos com a 3 

presidente Carla do Rocio Mosele fazendo a conferência do quórum da reunião, que fechou 4 
em dez. Registra-se a presença dos conselheiros dos municípios de Mallet, Guamiranga e 5 
Fernandes Pinheiro. Em seguida, a presidente agradece pela presença de todos e expõe a 6 
sua chateação com relação a reunião agendada pela 4ª Regional no mesmo dia e horário 7 
do CMSI, levando em consideração que os conselheiros que fazem parte da 4ª Regional 8 

estavam cientes da reunião do Conselho; expõe a importância da reunião e que seria 9 

discutido a importância da atenção à saúde básica para os municípios, e relata que fará um 10 

oficio e encaminhará à 4ª Regional, demonstrando seu descontentamento, pois os mesmos 11 
poderiam ter avisado da realização da reunião; aproveita o momento para pedir desculpas 12 
aos presidentes e secretários que se fazem presente. Em seguida, o conselheiro Luiz 13 
Ângelo, questiona quais dos presentes não participaram da reunião do dia 21/10/2021; 14 

explica que houve essa questão da 4ª Regional marcar uma reunião no mesmo momento 15 
da reunião do CMS, convocando os secretários e presidentes para o Planifica, e relata que 16 

o principal objetivo da 4ª Regional é realizar o congregamento da Saúde na região. Relata 17 
que atualmente, na Santa Casa existe o quadro de médicos plantonistas e que os mesmos 18 
estão trabalhando e devem receber por isso, expõe que a Santa Casa não tem dinheiro 19 

extra para pagar os plantões; relata que a entidade recebe o total de R$ 1.300.000,00 (um 20 
milhão e trezentos mil reais) e a folha de pagamento resulta no valor de R$ 1.129.000,00 21 

(um milhão, cento e vinte e nove mil reais), os plantões giram em torno de R$ 340.000,00 22 
(trezentos e quarenta mil reais) por mês, coloca a necessidade da compra de 23 

medicamentos, manutenção e compra de equipamentos; expõe que chegou em um ponto 24 
que a Santa Casa se encontra em uma encruzilhada, pois não tem de onde tirar dinheiro 25 
para pagar os plantonistas, expondo que o SUS exige em lei, que se tenha plantonistas. 26 
Relata que só tem uma saída para que a Santa Casa não acabe deixando de ser um 27 

hospital regional, que é os municípios da região se envolvendo nas despesas do plantão; 28 
relata que a ideia que se tem é que seja feita a divisão como é feita pelo Consórcio, para 29 
que os municípios ajudem a pagar o valor dos R$ 340.000,00 (trezentos e quarenta mil 30 
reais), sendo dividido pelos nove municípios, por número de habitantes. Em seguida, realiza 31 
a demonstração de alguns dados dos atendimentos realizados pela Santa Casa, inicia com 32 

a demonstração do número de internamentos até o mês de setembro de 2021, demonstra 33 
que o município de Imbituva possui o mesmo número de internamentos no alojamento 34 
conjunto que o município de Irati, relata que todos os municípios possuem internamentos; 35 
expõe que neste ano, devido a pandemia, se teve o aumento dos atendimentos, relata que 36 
teve uma verba extra que veio para o hospital, porém, não foi o suficiente, pois a despesa 37 

é muito grande. Repassa sobre os atendimentos ambulatoriais e pronto socorro; expõe que 38 
muitos encaminhamos são realizados indevidamente, pois não ocorreu o internamento; 39 

expõe a importância do atendimento correto na Rede Básica. Relata que na reunião 40 
passada, muitos conselheiros da região colocaram que não sabiam da situação 41 
apresentada; expõe a sua preocupação se no próximo ano terá plantão na Santa Casa e 42 
se poderá atender regionalmente, e fala da possibilidade do hospital se tornar municipal, 43 
pois somente o município de Irati vem ajudando; expõe que o município fez a destinação 44 
no valor de R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais), valor que irá auxiliar no gasto de todos os 45 
municípios. Expõe a importância de toda a região se envolver e buscar alternativas; relata 46 
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que no plantão no alojamento conjunto está sendo pago R$100,00 (cem reais) a hora, 47 
sendo o valor mais baixo da região; pronto socorro R$ 92,00 (noventa e dois reais) a hora 48 
do plantão; UTI adulto R$ 100,00 (cem reais) a hora e UTI neonatal R$ 110,00 (cento e dez 49 

reais) a hora do plantão. Em seguida, Luiz Ângelo realiza uma rápida demonstração do 50 
valor recebido pelo SUS e demonstra os valores gastos com folha de pagamento, 51 
medicamentos, laboratório e imagem, totalizando um valor total de prejuízo de R$ 52 
179.000,00 (cento e setenta e nove mil reais); relata que as dívidas da Santa Casa são 53 
muito grandes. Expõe que o objetivo da reunião é se reunir com os Conselhos, pois os 54 

conselheiros assinam diversos documentos que legitimam despesas e serviços municipais 55 
com a saúde e que os mesmos podem demonstrar as situações que devem ser melhoradas; 56 

coloca a importância em multiplicar as reuniões com os Conselhos; se disponibiliza em ir 57 
até os municípios e realizar a apresentação que o mesmo fez na reunião anterior e nesta 58 
reunião; ressalta que não está sendo solicitado o pagamento do prejuízo do hospital, mas 59 
sim, a ajuda sobre o pagamento dos plantões. Sidnei expõe que já levou à 4ª Regional e 60 

aos secretários, as questões expostas, relata que o hospital é qualificado para o 61 
atendimento de urgência e emergência, porém, a região não tem a Rede de atuação 62 

conforme a portaria do Ministério de Saúde exige, dessa forma, o hospital deixa de receber 63 
aproximadamente R$ 200.000,00 (duzentos mil reais), além de outras portarias que o 64 
hospital se enquadra, mas deixa de receber recursos devidos à rede de atuação da região, 65 

deixando de receber aproximadamente o valor de R$280.000,00 (duzentos e oitenta mil 66 
reais) mensalmente. Em seguida, o conselheiro Jair questiona qual é a obrigação do 67 

hospital atender os municípios da região; Sidnei explica que atualmente o hospital possui 68 
um contrato com o Estado, e que esse contrato obriga o atendimento. Em continuidade, o 69 
conselheiro Gerson Musial, expõe que concorda com a fala do conselheiro Luiz Ângelo em 70 

ir até as reuniões dos Conselhos e se disponibiliza em ir junto, faz a sugestão que nessas 71 
reuniões sejam convocadas as Câmaras Municipais dos municípios, para que após a 72 

realização dessas reuniões, seja possível se reunir com os prefeitos, pois se trata de um 73 

assunto muito sério; Sidnei relata que a equipe do hospital já foi até os municípios expor as 74 
demandas apresentadas. O conselheiro Gerson, expõe que a partir do momento que o 75 
hospital passou a atender regionalmente, o mesmo passou a ser um problema da 76 
AMCESPAR, não do município de Irati, expõe que os mesmos também devem tomar 77 
ciência do que está acontecendo; expõe a importância de os Conselhos trabalharem em 78 

conjunto, com os orçamentos financeiros relacionados à saúde, e buscar se reunir com 79 
alguns deputados para mostrar as demandas e questionar qual o posicionamento dos 80 
mesmos. Em seguida, o conselheiro Luiz Ângelo finaliza a sua fala e se coloca à disposição 81 
para a retirada de dúvidas dos presentes e expõe que se reunirá com a presidente Carla 82 
para montar um cronograma para realizar as visitas aos municípios e agendar uma reunião 83 

com os conselheiros, secretários e câmara de vereadores, e convida os conselheiros de 84 

Irati para participarem das reuniões. Após, Carla expõe que pedirá que a Mariana faça o 85 

cronograma das reuniões; questiona aos conselheiros presentes se os mesmos aceitam a 86 
visita do Conselho de Irati e os mesmos respondem que sim; Luiz Ângelo solicita a ajuda 87 
dos presentes na reunião para organizar o encontro, solicita que sejam convidados os 88 
vereadores que compõem a Comissão de Saúde; Carla expõe que após a organização do 89 
cronograma, será enviado aos Conselhos, um ofício que a mesma redigirá em conjunto 90 
com o conselheiro Aldenir, com cópia aos secretários e à câmara municipal dos municípios, 91 
comunicando sobre a reunião. Em seguida, Carla expõe a sua preocupação com a falta de 92 
tempo para a realização da XIV Conferência Municipal de Saúde; a presidente da Comissão 93 
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Jussara Kublinski Hassen, coloca para aprovação o adiamento da Conferência, sendo 94 
aprovado por todos. Sem mais assuntos a tratar, a presidente Carla do Rocio Mosele 95 
encerrou a reunião às dez horas agradecendo a presença de todos. Eu, Mariana do Carmo 96 

Bueno da Rocha, redigi e assinei a presente ata com a presidente, e os demais conselheiros 97 
assinaram o livro de presença. 98 
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